	القاعدة الأولى
 )قاعدة es لجمع الكلمات(

تضاف (es) للكلمات التي تنتهي ب(x, ss ,sh,ch ,o )
مثل الكلمات التالية ونلاحظ بماذا تنتهي الكلمة وكيف جمعناها :
catches
goes
passes
fixes
pushes
أو حرف y) )لكنها تختلف عنهم...

1 :تضاف es للكلمات المنتهية ب y أذا لم يكن قبل الحرف y حرف علة (vowel) = وهي أل o , u , i ,e,a ) )

مثلا : fly نلاحظ أن قبل حرف (y )حرف صحيح وليس حرف عله أذا عند جمعها تصبح flies 

2: أما أذا كان قبل حرف y) )حرف علة 
مثلا كلمة : play نلاحظ أن قبلها حرف علة وهو (a) أذا عند جمع هذه الكلمة تصبح plays 

	القاعدة الثانية
 الفرق بين  few –afew--  alittil

(Few) معناها القليل ولكن غير كافي أو غير مرضي 
مثلا I've got a little money
أنا لدي القليل من المال وهنا وضعت a لان المال لكافي للمتكلم وهو راضي فيه


لكن عندما تكون الجملة : 
I've got little money
من دون (a) يعني أن عنده القليل من المال لكنه غير كافي للمتكلم وغير راضي عنه
(few) 
(أذا لم يكفي(
a few))
(أذا كان كافي ومرضي)
لكن الاختلاف الأساس بين fewو little 
أن few  تستخدم للمعدود
وnlittle تستخدم لغير المعدود



	القاعدة الثالثة 
حالات إضافة frequency adverbs في الجملة
1/تأتي دائما قبل الفعل الرئيسي 
مثل  sara always drinks coffe in the morning
   
2/ تاتي دائما بعد verbs to be 
المضارع(is,am,are) والماضي(was,were)
مثل the students are usually afraid of the final tests
3/يجب إن تأتي بين الفعل الرئيسي والفعل المساعد verb to be
مثل our doctor has rarely switched off his mobile
نحن فقط نَستبدلُ الموضوع بفعلِ المُسَاعَدَة عند استخدام  /4  
 Everنحولها إلى  Eever
4/ in case of a question,we just replace the subject with the helping verb 
مثلا
the doctor has never disappointed any student ? 
الطبيب لم يسبق وان خيب أمل أي طالب ؟ 
 )تحسي أن السؤال مو صحيح من الناحية القاعدية)
نحولها فتصبح 
the doctor has ever disappointed any student ?
(وهنا السؤال يكون صحيح)

الفرق بين
neither بمعنى)  ولا واحد ) لا أحمد ولا محمد 
either  بمعنى  (أم ( أحمد أم محمد
too  بمعنى (أيضا (  احمد و محمد أيضا

	القاعدة الرابعة

قاعدة (مقارنه(comparative) 

one syllable adjective*  =الصفة التي تكون من مقطع صوتي واحد 

مثلا في هذه الكلمات التي هي عبارة عن مقطع صوتي واحد + صفة
soft
cheap
sweet
thin
=
ناعم
رخيص
الحلوى
رقيق
لما نسوي لها مقارنة نضيف لها (er) 
softer
cheaper
sweeter
 (هنا ما ندبل آخر حرف لان قبل آخر حرف من الكلمة عبارة عن حرفين علة متتاليين) 
thinner
(هنا ندبل الحرف الأخير لان هذه الكلمة تنتهي بحرف ساكن وقبله حرف واحد علة) 
=Two syllable adjectives  كلمة تحتوي عل مقطعين صوتيين + صفه
مثلا هذه الكلمات 
lucky=
pretty
Tidy
=
محظوظ
جميل
مرتّب
والحين نسوي لهدول الكلمات مقارنة (comparative) 
فتصبح ع الترتيب 
lucier
prettier
Tidier 

(نلاحظ بدلنا حرف ألy  لتصبح i )

وأيضا من الكلمات التي تنتهي بمقطعين صوتيين * ولكن تختلف عن سابقتها أن هذه الكلمات تحتوي على إضافة كما سنلاحظ الآن في هذه الكلمات 

worried
boring
careful
Useless
قلق
التَجْويف
حذر
عديم الفائدة
ولما نسوي لها مقارنة تصير 
more worried
more boring
more careful
more Useless

الكلمات التي لها ثلاث مقاطع صوتية في أل comparative نضيف قبل الكلمة + more وتبقى الكلمة المعنية على حالها ولا تتغير 
مثلا 
Dangerous = more Dangerous
Difficult = more Difficult

ولكن هناك بعض الكلمات الغير منتظمة وهي ال ( IRREGULAR ) 
لما نسوي لها مقارنه مو نفس الي قبل نضيف Er لا هنا الكلمة كلها تتغير 
مثال 
good = Better 
BAd = Wose 
further /farthre = far







	
القاعدة الخامسة  

هذي الأفعال اللي الفعل اللي يجي بعدها مجرد بدون إي إضافات 
(will- would - shall- should - can - could - must)
مثال 
"I will go .
You must study .
He can drive ..........."


	
القاعدة السادسة

إذا جت قطعة , نقرا السؤال ونعرف وش يبغى بالضبط إن كان

where يعني أين ( مكان )
when يعنى متى ( زمان )

who يعني من الذي للعقل

Which يعني من الذي لغير العاقل

how يعني كيف أو كم


	القاعدة السابعة 
استخدام .. a – an 


نستخدم أل a : قبل الأسماء المفردة اللي تبدـأ بـالحروف الســاكنة 

اللي هي كـــل حروف الانجليــزي باستثنــــاء [ a , e , i , o , u ]


ونستخدم أل an : قبل الأسماء المفردة اللي تبدـأ بـحروف العلة

حروف العلة هي [ a , e , i ,o , u ]

أمثـــلهـ

a girl

a man 

an apple 

an email

an orange

	
القاعدة الثامنة

ضمائر الملكية
mine-yours-his-hers-ours-theirs
mine =لي         
that house is mine 

yours  =لك أو لكم
This pen is yours 

his =له
This dictionary is his

hers=لها
That book is hers
ours =لنا 
That house is ours

هذي الضمائر غالبا" نجي في أخر الجملة 
ولو تلاحظون الجُمل انتهت عند الضمير الملكية ما يجي بعده شي

القاعدة التاسعة
الضمائر الكمية Quantifier
وهي تفيد الكمية والمقدار وهي 
some بعض 
any أي
something بعض الشيء 
much كثيرا للغير معدود 
كالسؤال عن قيمة النقود أو مثلا أرز وسكر ماء أي شي لا يمكن انك تعده

a lot كثيرا للمعدود  
many  للمعدود مثلا تسأل عن عدد قطع ملابس أو ساندويتش كم عددها

little قليل أو صغير للشيء الغير معدود 
few  قليل للشيء المعدود

















	
القاعدة الحادية عشر
الجمل اللي تبدأ ب 
Am, is, are, did, do, will, can
الإجابة عليها على طول
yes أو no

	القاعدة العاشرة 
طريقة أضافتها (ing-)
 للأفعال الانجليزية 


The Spelling of verbs English in -ing

The sun is shining
The woman is sitting on a chair by the beach
She is typing on her laptop

الطريقة الأولى
نحذفها ونضيف (e).:

 أذا كان الحرف إلي قبل الأخير ليس حرف علة ing,
 
امثلة :-
Consonant + e 

Drop the e, add - ing

EX 
dance------>>dancing
come------->> coming


الطريقة الثانية 
أذا كان حرف متحرك يليه حرف ساكن يليه حرف متحرك ندبل الحرف الأخير ونضيف
 ing
One vowel + consonant

Double the consonant, add -ing

EX: sitting
ملاحظة:
أذا انتهاء الفعل بأحدي الحروف التالية نضيف
   ing-
بدون تغير وهي: (w,x,y)
Exception : verbs that end in w,x,y

EX: show---->showing
fix----->fixing
say---->saying

الطريقة الثالثة 

أذا سبق الحرف الأخير حرفين علة نضيف
 ing-
 فقط بدون أي تغير 

Two vowels + one consonant
Do not double the consonant. add -ing
Ex: eat----->eating
sleep---->sleeping

الطريقة الأخيرة
جميع الأفعال غير المذكورة في السابق نضيف
ing-
بدون أي تعديل 
All other verbs
Add -ing
Ex: talk-----> talking
read----->reading 

مـــــــــــــــلاحظة مهمة
حروف العلة في اللغة الانجليزية (Vowels) 
a , e ,i ,o ,u

الحروف المتحركة في اللغة الانجليزية (Consonants)
b ,c ,d ,f ,g ,h ,j ,k ,l ,m ,n ,p ,q ,r ,s ,t ,v ,w ,x ,y , z


	القاعدة الثانية عشر 
الضمائر التالية
 (it,she;he)
 الفعل اللي بعدها يضاف له 
(s) 
مثل :
he drinks cofee every morning

أما أذا جاءت هذه الضمائر
(plural=الجمع,I,you )
في الجملة ما نضيف للفعل
( s)
مثلا :
I some times drink cofee
لاحظي أن الفعل
drink
ما أضفنا له
(s)
بسبب وجود الضمير
( I)

	




 الترتيب فقط من اخوكم يوسف العنزي




